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Giovedì, 30 marzo 2023 – ore 17.30 

Sala multiuso “Le tre vele” – OTAF Sorengo 

Assemblea Generale FORUM elle Ticino 
 
Caro Roberto, direttore dell’OTAF di Sorengo e presidente del giorno della nostra 
assemblea, 
Caro Mattia, direttore di Migros Ticino 
care amiche e socie di Forum elle, 
L’assemblea dello scorso anno si è tenuta il 12 aprile, presso il Suitenhotel Parco 
Paradiso, diretto dall’amica e socia Daniela Rusca. 
La scelta della data era dovuta al fatto che il decorso della pandemia ci aveva invitato 
a una certa prudenza, sebbene sembrava che il “peggio” ce lo fossimo oramai lasciato 
alle spalle. 
Nel corso del mese di aprile abbiamo anche avuto il privilegio di organizzare un evento, 
ospiti il Consigliere di Stato Christian Vitta e il Medico Cantonale, Dottor Giorgio 
Merlani. Alla conferenza, che si è tenuta presso l’Hotel Internazionale & SPA di 
Bellinzona, abbiamo invitato una giornalista del Corriere del Ticino che ci ha dedicato 
un’intera pagina, dandoci un’insperata visibilità. 
L’incontro con le due personalità ci ha dato la possibilità di meglio comprendere le 
conseguenze che quest’emergenza sanitaria ha comportato alla nostra società a livello 
economico e sanitario 
Fortunatamente, nei mesi a seguire, la situazione è andata via via migliorando, 
consentendoci di organizzare, nel corso del 2022, ben 23 eventi, ai quali hanno 
partecipato un totale di 638 socie. (SLIDE2)  
E qui permettetemi di ringraziare la nostra segretaria Simona Guenzani per l’enorme 
mole di lavoro, per la pazienza e la precisione. Poter contare su di lei, come pure sulle 
altre amiche di comitato, rende il mio lavoro praticamente…una passeggiata.  
Anche quest’anno, tra le poche sezioni in Svizzera, siamo riuscite ad aumentare 
considerevolmente il numero delle socie: abbiamo raggiunto le 260 socie 
iscritte! (SLIDE 3) 
Grazie all’impegno di Manuela Fasol che si adopera sempre per convincere nuove 
amiche ad aderire alla nostra associazione ma anche grazie a voi, che siete le nostre 
prime “voci sul territorio” gli obbiettivi che ci siamo posti ogni anno non vengono mai 
smentiti. E a questo proposito vi ricordo che abbiamo portato dei volantini che potete 
liberamente prendere e distribuire ad amiche e conoscenti…… 
Quanto accaduto negli ultimi anni ha contribuito a modificare anche il nostro approccio 
alla programmazione. Abbiamo infatti scoperto che, inviando gli eventi mensilmente - 
seppur con ampio anticipo - le socie seguono in modo più puntuale la nostra attività. 
Di conseguenza abbiamo deciso di proseguire per questa strada. 
Infatti, il numero di quello che tecnicamente si chiama “repeaters” (che significa quelle 
socie che presenziano a un numero maggiore di appuntamenti) aumenta regolarmente 
di anno in anno.  
Quest’anno le quote d’iscrizione rimborsate vanno a beneficiare 37 amiche che hanno 
presenziato a 5 o più manifestazioni nel corso del 2022, per un totale di CHF 2'150.-. 
Le carte acquisti Forum elle/Migros per gli importi spettanti alle socie che ne hanno 
diritto verranno distribuite dalla segretaria al termine dei lavori. Alle amiche che non 
sono presenti all’assemblea verrà recapitata per posta.  
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Un caloroso grazie va anche al settimanale di Migros AZIONE, che, spazio 
permettendolo, ci consente di ricordare il calendario dei nostri incontri ma anche ad 
acquisire nuove simpatizzanti.  
Siamo anche informate che vi sono delle amiche preziose che ringraziamo perché, 
quando ricevono i nostri inviti per email si fanno ambasciatrici con altre socie, che non 
utilizzano il computer o internet, e le informano sui nostri appuntamenti. A 
dimostrazione che il “passaparola” è uno strumento di marketing sempre attuale! 
Il 2022 rimarrà impresso negli annali della storia di Forum elle a livello nazionale per 
l’Assemblea delle Delegate che si è tenuta il 10 maggio a Bellinzona, nella 
bellissima sala del Consiglio Comunale, dopo 2 anni di posticipo a causa della 
pandemia. Una giornata che si è chiusa con il pranzo al Ristorante del Castelgrande.  
Complice un tempo “da cartolina” ma grazie soprattutto a un ottimo lavoro di squadra 
del comitato speciale che avevamo creato ad hoc e che era composto da Cristina 
Coduri, Manuela Fasol, Carla Mina e Simona Guenzani, abbiamo saputo offrire una 
giornata davvero indimenticabile! 
L’evento è stato commentato dai due principali quotidiani ticinesi, Corriere del Ticino e 
La Regione, anche Teleticino non ha voluto mancare all’appuntamento, dedicandoci 
un ampio servizio.  
In occasione dell’Assemblea delle Delegate, e come vi avevo già anticipato lo scorso 
anno, sono entrata a far parte del Consiglio direttivo centrale, eletta all’unanimità. 
Il gremio è composto dalla Presidente nazionale Beatrice Richard Ruf e da 5 amiche 
in rappresentanza delle 16 sezioni.  
Ho sempre ritenuto importante, in qualsiasi consesso a livello nazionale sono stata 
coinvolta, che il Ticino portasse la sua voce. L’aver avuto la possibilità di entrare a far 
parte del Consiglio direttivo centrale lo considero, per la nostra sezione, un 
investimento per il futuro.  
Come sempre, vi faccio una carrellata degli impegni che mi vedono impegnata a livello 
svizzero: 
Nel 2022 si sono tenute 6 riunioni del Consiglio direttivo centrale. I temi trattati 
sono stati diversi, ma il più importante è il ricambio in seno al Consiglio direttivo stesso, 
iniziato con la mia elezione. 
Anche la Presidente nazionale, Beatrice Richard-Ruf, terminerà il suo mandato con 
l’Assemblea delle Delegate del 2024 e andrà sostituita. Proprio questo lunedì ci siamo 
riunite a Zurigo per definire il cahier de charge e le modalità di ricerca di candidate.  
Avete sicuramente notato che la Newsletter che avete ricevuto poco prima di Natale 
ha cambiato stile. A partire da subito l’elaborazione delle quattro newsletter annuali è 
stata affidata alla sottoscritta. Ho quindi proposto negli scorsi mesi un nuovo concetto 
che ha riscontrato l’approvazione del Consiglio direttivo centrale e delle Presidenti di 
sezione. 
La rivista che abbiamo finora ricevuto 2 volte l’anno e chiamata, nell’ultima versione 
grafica, JOURNAL, verrà pubblicata una volta l’anno e cambierà totalmente la sua 
veste. 
Il formato sarà A4, il giornale sarà più ricco – dovremmo attestarci sulle 32/34 pagine 
-  e un ampio spazio verrà dedicato alle sezioni. Lo scopo è che questa rivista possa 
essere un qualcosa da leggere non solo nell’immediato ma da sfogliare di tanto in 
tanto. 
Con le Presidenti sezionali abbiamo tenuto 3 incontri, due riunioni di un giorno a Zurigo 
in febbraio e giugno e due giornate di lavoro, a ottobre, che si sono svolte a Neuchâtel. 
D’abitudine nelle giornate di lavoro vengono pianificati dei workshop che hanno come 
scopo definire le strategie e anche apprendere nuove modalità di gestione. Lo scorso 
anno ci siamo chinati su come è possibile far sì che un’associazione possa svilupparsi 
con successo e abbiamo definito delle linee guida, che abbiamo voluto racchiudere in 
4 semplici parole: 
trasparenza – fiducia – rispetto e affidabilità 
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4 parole che dovrebbero assicurare il futuro di Forum elle! 
Per tornare a noi….. 
Negli anni della pandemia, per far sì che le socie si sentissero coccolate ancor di più 
in un periodo difficile per tutti, abbiamo introdotto il regalo di compleanno. Un piccolo 
pensiero che è stato accolto con piacere da tutte. E’ un lavoro non facile, che necessita 
costanza e precisione, e questo viene svolto al meglio anche qui da un membro del 
nostro comitato, Graziana Kobler, che ringrazio anche a nome di tutte voi.  
Quest’anno, e lo dico per coloro che non avessero ancora compiuto gli anni, il biglietto 
di auguri, realizzato come sempre da Fabio Gaspari del reparto marketing di Migros 
Ticino, porta la riproduzione di un acquarello di Nolde, di proprietà della Fondazione 
Braglia di Lugano, che ci ha concesso i diritti alla riproduzione. 
Per poter far conoscere meglio la nostra associazione abbiamo anche aperto tempo 
fa a livello nazionale una pagina Facebook, che ha come scopo di raccogliere 
immagini e brevi testi legati agli eventi organizzati dalle sezioni. 
 
 
Carla Mina, membro del nostro comitato e nostra “fotografa ufficiale”, cura anche il 
tema FB. Siamo una delle poche sezioni che approfittano di questo canale e a questo 
proposito vi ringrazio se vorrete, in futuro, apporre i vostri like sui contributi e utilizzarli 
per diffondere maggiormente Forum elle in Ticino. 
Un doveroso grazie a Carla, che, a partire da quest’anno, si è fatta ideatrice di una 
nuova iniziativa, e cioè l’organizzazione di passeggiate a piedi, che verranno sempre 
rigorosamente testate dalla promotrice. Il primo appuntamento è per mercoledì, 12 
aprile prossimo. 
 
Colgo l’occasione per ringraziare il percento culturale di Migros Ticino e in modo 
particolare Luca Corti per il prezioso contributo finanziario che consente a Forum elle 
ogni anno di organizzare un ricco calendario di eventi. Senza quest’importante 
sostegno le nostre risorse sarebbero molto limitate. 
In chiusura della mia relazione e prima di dare spazio ai vostri commenti desidero 
rinnnovare i ringraziamenti al comitato, a coloro che hanno organizzato l’Assemblea 
delle Delegate che ho già avuto modo di citare, a Migros Ticino e in modo particolare 
al nuovo direttore Mattia Keller, al CdA in rappresentanza del quale ricordo la 
Presidente Monica Duca Widmer e all’Avv. Sharon Guggiari, entrambe socie di Forum 
elle Ticino.  
Non posso però dimenticare di ringraziare Roberto Bozzini dell’amministrazione, che 
assieme a un’attenta e precisa Franca Rezzonico, contribuisce a gestire le finanze in 
modo impeccabile, e Fabio Gaspari, del marketing di Migros Ticino.  
A livello nazionale grazie a Beatrice Richard Ruf, nostra presidente e a Monika Früh, 
segretaria, per lo sguardo attento che rivolgono alla nostra sezione.  
Da ultimo – ma NON PER ULTIMO – grazie a voi. La vostra presenza ai nostri eventi, 
la vostra simpatia e il vostro entusiasmo, rendono il mio ma anche il lavoro del comitato 
sicuramente più piacevole. 
 
Lugano, 30.03.2023      Forum elle Ticino 
         Gaby Malacrida 
         Presidente 


